



Espacio para la Memoria
y los Derechos Humanos

Iris Nélica García Soler

“Suzuki” era el apodo que le puso su madre, Iris Nélica Soler, y por el cual la llamaron sus familiares y amistades. Nació un 15 de mayo de 1952 en Mendoza Capital y era hermana de dos varones. Su padre, Manuel Alejandro García, era coronel retirado del Ejército.

Iris Nélica quería ser socióloga y estudió en la Universidad Católica Argentina (UCA). En ese ámbito se acercó a la Juventud Universitaria Peronista (JUP) y luego a Montoneros. Aquí obtuvo nuevos apodos: “Tita”, “Pajarita”, “la Gallega” y “la Lobita” -este último sobrenombre lo adquiere porque a su pareja, Enrique Bustamante, le decían “el Lobo” y él también perteneció a Montoneros-.

Fue muy importante establecer que todos estos apodos correspondían Iris Nélica para reconstruir, a través de testigos, el paso por los centros clandestinos de detención donde estuvo.

Ella militaba en los barrios de Barracas y San Telmo. Vivía con Enrique en una pensión en Monserrat, en la calle Tacuarí al 400. Estaba embarazada de tres meses cuando personal de la Policía Federal la secuestró junto con su pareja, el 31 de enero de 1977.

La pareja fue vista en el centro clandestino de detención “Club Atlético”. Más tarde, a Iris la trasladaron a la ESMA para que diera a luz a su hijo que luego fue apropiado. En el año 2017 recuperó su identidad y se convirtió en el nieto recuperado 122.